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山形県司法書士会令和元年度 

第７回 常任理事会 議事概要 
 
１．日  時  令和元年８月２２日（木）１３時１５分～１８時４０分 
                   （１４時～１４時３０分まで打合せのため中断） 
１．場  所  司法書士会館 １階会議室 
１．組 織 員  会 長 小松 修   
        副会長 伊藤健太郎 早坂智佳子 佐藤 剛 
        常任理事 三浦康友 市川裕之 鹿俣貴裕 石沢光康 
        （組織員総数８名  出席者７名  欠席者市川裕之） 

司  会  総務部長 三浦康友 
 

議  事  

（審議事項） 

（総務部） 

1. 第６回常任理事会議事録確定の件（7/19） 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①確認担当の市川部長が欠席のため、次回の常任理事会にて審議する。 

2. 第１回関連団体連絡調整会議議事録確定の件（7/25） 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①修正部分を確認した。 

 ②各団体にスケジュールとともにメールで送付し、内容を確認いただく。 

 ③次回常任理事会の報告事項とする。 

3. 第１回理事・支部長意見交換会議事録確定の件（8/7） 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①確定 

4. 第３回理事会議事録確定の件（8/7） 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①修正部分を確認し、確定 

5. 第１回支部長会議事録確定の件 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①確定 

6. 新庄市情報公開・個人情報保護審査会委員の推薦について 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①佐藤正弓会員を推薦した。 

 ②事後承認 

7. 2019青年司法書士フォーラム in仙台名義後援について 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①後援する。 

8. 会員への情報通知方法の件 （前回継続審議） 
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 ●三浦部長より提案があり協議した。 

  ①継続審議 

 〔意見〕 

   メール配信について 

・データの容量が大きい場合の送付方法を検討する。 

・データ量の多少に係わらず送付方法は統一する。 

・メールで告知し、ホームページに掲載する。データをホームページに取りに行く 

形にする。 

・メールに添付する方が会員の利便性は高いのではないか。 

    ・都度配信するかまとめて配信するか。 

   紙配布希望者の有料化について 

・金額の妥当性を検討する。 

・予算の使い方に関するところであり、すぐにはできない。会員の意見を聞く機会 

が必要である。 

・今まで無料だったものを有料にするため、会員へのコンセンサスのやり方を検討 

する。 

    ・有料化の時期を検討する。 

   ホームページの検索システムの構築について 

・費用について広報委員会で藤庄へ見積りを依頼する。 

   メール配信を行っている他会へ聞き取りする。 

    

9. 危機管理マニュアルの件 （前回継続審議） 

●三浦部長より提案があり協議した。 

 ①継続審議 

〔意見〕 

・会で Facebookや Twitterを作る。 

・LINEのグループ作成 

・事務局職員の安否確認 

・会館が被災した場合…事務局、委員会開催時の対応 

・確認担当者を並記する。 

10. 第７回常任理事会議事録確認担当者決定の件 

●三浦部長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①確認担当者：鹿俣部長 

11. 組織財政改革検討会議について 

●伊藤副会長より経過報告があり協議した。 

 ①継続審議 

  ・報告書に会としての方向性を盛り込み、書きぶりを変える。 

  ・組織財政改革検討会議の立ち上げの目的をはじめに記載する。 

〔意見〕 

  石沢部長  

・委員会の再編については、社会事業は事業がルーティン化しているので相談セン 
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ターと一緒になっても問題ないと思う。 

    ・委員を選任する際に委任するのではなく、自分からやりたい事業に手を挙げる 

     システムがあってもいい。 

  鹿俣部長  

・全体的な方向性として人が減るから事業を減らすという舵取りをしていくと、最 

終的には自分たちのことだけやればいいになっていくのではないか。 

これまでの流れは、司法書士は社会の中で必要とされる存在として市民へ発信し 

てきた。 

・取り組んでいる人達が、やらされているのではなく必要だと思えるように考え方 

を変えていくことが大事である。 

  ・委員会を減らすことに関しては、委員の負担が増えるのではないか。広く薄く多 

くの会員がかかわる方向にいった方がいいのではないか。 

12. 連合会委員（成年年齢引き下げ対応委員会）推薦の件 

●伊藤副会長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①加藤臣和社会事業委員長を推薦する。 

13. 司法過疎対策実施対象候補地等の現地調査の希望について 20190821連発 0709号 

●伊藤副会長より提案があり、次のとおり確定した。 

   ①希望しない。 

 

（経理部） 

1. 領収書（用紙販売）の発注について 

●伊藤副会長より提案があり、次のとおり確定した。 

 ①３００部印刷する。 

 

（企画研修部） 

企画研修 

1. 山形県司法書士会研修単位免除規程の件 （前回継続審議） 

●佐藤副会長より提案があり協議した。 

 ①継続審議 

〔意見〕 

 ・第６条第２項 申請書提出のタイミングをいつにするか？ → 第２項を記載せず 

運用で行ってはどうか。 

 ・第９条の文言を整理する。 

2. 第２回研修会の件（10/26） 

●佐藤副会長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①講師：白井聖記先生（日司連空き家・所有者不明土地問題等対策部、静岡県会会長） 

     内諾済である。 

 ②内容：前半「表題部所有者不明土地の登記及び管理の適正化に関する法律」 

日司連へ講師の派遣を依頼する。 

     後半「財産管理に関する業務」 

対策部の事業とは違う内容のため、当会より講師謝礼を支払う。 
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研修費より支出する。 

 ③次回常任理事会に予算書を提出する。 

 

広報 

1. 空き家対策特集広告協賛のご案内 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①協賛しない。 

2. 会報 220号について 

●早坂副会長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①９ページの質疑応答部分の文言修正を行う。 

 ②１８ページ「法務局～」を「法務省に申し入れること」と訂正する。 

   

（社会事業部） 

相談センター 

1. 令和元年度山形県多重債務者対策協議会の開催について（9/3） 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①出席者：鹿俣部長 

2. ふたばワールド２０１９相談員派遣の件（10/5） 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①派遣する。 

②相談員：小松会長、早坂副会長 

3. 「全国一斉！法務局休日相談所」の開設について（10/6） 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①相談員を４名派遣する。人選は相談センターに一任する。 

木村支部長プラス法務局ＯＢの方３名に打診する予定である。 

 ②申請書の書き方に関する相談には答えられないことを法務局及び相談員へ周知する。 

4. 東根市「高齢者お役立ちガイド」への掲載について 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①掲載する。 

5. 相続相談会の法務局との共催に向けた打合せについて 

  ●早坂副会長より提案があり協議した。 

 ①継続審議 

・開催日：２月２日（日） 

・山形会場：山形市消費生活センター（法務局との共催について打診する。） 

  庄内会場：遊佐町近隣（会場は当会で数か所候補を挙げ法務局で決定する。） 

 ・相談員日当は当会負担、会場費は法務局負担とする。 

 ・法務局より白鷹町での開催の打診があった。→法務局単独で開催し当会は相談員名 

簿を提供する。→同日開催で当会から相談員を派遣してもいいのではないか。 

   ・今回は税理士会に協力はなし。 

6. 平成 30年度に開始された長期相続登記等未了土地解消作業における相続人への説明（相

談）会の実施要領について 20190808専発 083号 
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●議事５と併せて審議した。 

7. 10/27専門家９団体によるなんでも相談会について 

●鹿俣部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①打合せ会で相談会名称変更の意見があり、新名称は当会に一任された。 

名称を「専門家９士業によるなんでも相談会」に変更する。 

 ②企画書、開催通知、広報依頼、予算書（ポスターの折代をプラス）を承認、提案どお 

り進める。 

 

社会事業 

1. 山形市高齢者虐待防止連絡協議会会議の開催について（9/2） 

●石沢部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①出席者：石沢部長 

 ②事後承認 

2. 労働法教育指導者向けセミナー協力依頼について 20190726常発 077号 

●石沢部長より提案があり、次のとおり決定した。 

①仙台で開催される全セミナーに加藤委員長を派遣する。 

②高校生の法律講座コンテンツに反映させる。 

 

調停センター 

1. 「司法書士会調停センターをご利用いただくにあたって（お願い）」の件  

  （前回継続審議） 

  ●石沢部長より提案があり、次のとおり決定した。 

①利用できない事例４の順番を入れ替える。 

「法律相談が必要な場合は」の次に「お近くの司法書士事務所」を入れる。 

②会長名と調停センター長の連名で発出する。発番は山形司発のみとする。 

③調停センターリーフレット、無料相談所チラシを添付する。 

2. 山形県司法書士会調停センター手数料規程一部改正の件 

●石沢部長より提案があり、次のとおり決定した。 

 ①第５条乃至第７条に定める手数料を令和４年３月３１日まで半額とする。 

 ②次回理事会の審議事項とする。 

 ③認可事項か否か法務省へ確認する。 

3. 調停センターの利用促進について 

●石沢部長より提案があり協議した。 

 ①継続審議 

〔意見〕 

・無料相談所の受付票を事前に相談センター長が確認し、ＡＤＲ該当案件があれば 

各相談員に調停センターの利用を意識してもらう。 

・ＡＤＲにとらわれるリスクがあるのではないか。 

 

 

（通知事項）  
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（総務部） 

1. 令和元年度第２回会長会の開催について 20190729連発 0524号 

2. 「第３回理事会議事概要」の送付について 20190805常発 078号 

3. 農業経営相談所等農業支援団体及び農業委員会の中立委員に関するアンケートについて

20190807連発 0634号 

●総務部長に一任する。 

4. 【法務省】平成２７年労働者派遣法改正法の遵守について 20190722 

5. 「過重労働解消のためのセミナー事業」に係る資料配布等ご協力のお願い 20190724 

6. 貴会規程について 20190808【回答済】 

7. 山形県公共嘱託登記司法書士協会第３５回定時総会のご案内 

●出席者：小松会長 

8. 役員就任挨拶 

 

（経理部） 

1. 職務上請求書印刷費請求書 

2. 振込明細書（7.1山形県沖地震現地調査旅費） 

3. 日司連会長会の旅費支給について 20190808事発 056号 

●回答する。 

 

（企画研修部）  

企画研修 

1. 「裁判の迅速化に係る検証に関する報告書（第 8回）について 20190725事発 053号 

●会員送付 

2. 第 19回司法書士特別研修の実施日程について 20190801連発 0575号 

●企画研修で対応する。 

3. 令和元年度司法書士会新人研修の実施委託及び中央・ブロック新人研修の受講者募集の

ご協力方 20190802連発 0591号 

4. 第 34 回日司連中央研修会の同時配信による研修会の実施申込みについて 20190805 中央

研発 053号 

●日司連へ複数会場開催が可能か確認し申込む。 

5. 「第 12回民事裁判手続等 IT化研究会」会議資料の送付について 20190807連発 0623号 

●ホームページへ掲載する。 

6. 第 19回司法書士特別研修受講者募集のご協力について 20190813連発 0657号 

7. 司法書士総合研究所登録研究員の募集について 20190816連発 0674号 

●会員送付 

8. 「令和元年度日司連年次制研修会 録画教材・総括講義レジュメ」の送付について

20190820中央研発 061号 

●当日配付 

9. 動産・債権譲渡登記等に関する研修会への講師派遣について 20190820連発 0684号 

10. 第 19回司法書士特別研修におけるチューターの選任について 20190820連発 0698号 

●小形憲治会員を候補者とする。 
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11. 民事信託支援業務に関する研修会の開催について 20190821連発 0707号 

12. 司法書士法施行規則第 15 条第 2 項第 3 号の認定番号通知等について 20190821 事発 061

号 

13. 新日本法規財団奨励賞受賞論稿集の謹呈につきまして 20190725 

14. 青森県司法書士会 2019年度第２回会員研修会開催のご案内 20190801 

15. 民法改正に関する研修会への講師派遣について 20190822連発 0732号 

●研修委員会で検討する。 

   

 

広報 

1. 連合会委員会委員等の委嘱について 20190723専発 69号【回答済】 

2. 連合会委員会委員等の委嘱について 20190725専発 75号【回答済】 

3. 月報司法書士掲載原稿のご校正について 20190801事務連絡【回答済】 

4. 会報 THINK第 118号への報告書等の掲載について 20190805連発 0610号 

5. 『会報書記官第 60号』の送付について 20190821事発 060号 

6. 公証週間の広報行事に関する協力方について 20190729 

●会館内に掲示する。 

7. 令和元年度「自殺予防週間」広報ポスターの掲示について 20190807 

●会館内に掲示する。 

 

（社会事業部） 

相談センター 

1. 『全国一斉司法書士法律扶助推進月間』の実施について 20190806連発 0613号 

●法テラスに研修会の有無を問い合わせし回答する。 

無料相談所等、実態に合わせて記載する。 

2. 「経済的困窮者に対する法律支援事業」への助成について 20190806連発 0619号 

3. 「多重債務者相談強化キャンペーン 2019」の実施について 20190807連発 0628号 

●無料相談所を記載し回答する。 

4. NSR3．net「東日本大震災復興支援フォーラム」登録者のご確認について 20190808 常発

079号 

●小松会長、鹿俣部長、石沢部長を登録する。 

5. 『全国一斉司法書士法律扶助推進月間ポスター』送付について 20190820事発 059号 

  ●リーフレットのみ会員配付する。 

6. 陸前高田司法書士相談センターの廃止について 20190722 

7. 令和元年度日本司法支援センター庄内地区地方協議会の開催について 20190819 

●庄内地区の契約司法書士に案内する。 

8. 避難者向けフリーペーパー「うぇるかむ」の送付について 20190821 

9. 少額の裁判を対象とした報酬の助成制度実施について 20190806連発 0618号 

●次回委員会で検討する。次回常任理事会で審議する。 

 

社会事業 
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3. 令和元年度自殺予防週間に実施する取組みの登録について 20190723 専発 070 号【回答

済】 

4. 令和元年度「自殺予防週間」における啓発活動等の推進について 20190724専発 072号 

5. 令和元年度親子法律教室の地域開催について 20190731連発 0539号 

6. 空き家・所有者不明土地問題等に関する研修会の開催について 20190805連発 0609号 

7. 人権侵犯被害救済手続モデル会募集について 20190808連発 0644号 

8. 第４回遺産承継業務全国実務担当者会議の開催について 20190801 

9. 山形県教育委員会後援等名義使用の承認について 20190802 

●各高校へ法律講座開催案内を出す。 

 

調停センター 

1.  

 

 

（報告事項） 

（総務部） 

1. 令和元年度（平成 31年度）業務日誌 

●三浦部長より報告があった。 

 ①確認担当：石沢部長 

2. 第６回綱紀調査委員会（7/22） 

●三浦部長より報告があった。 

3. 第３回組織財政改革検討会議（7/24） 

●審議事項で報告済み。 

4. 佐藤孝弘山形市長と語る会（7/25） 

●三浦部長より報告があった。 

5. 司法書士フォーラム in山形（8/3） 

●鹿俣部長より報告があった。 

①参加者４名  

6. 第７回綱紀調査委員会（8/6） 

●三浦部長より報告があった。 

7. 第１回非司法書士排除委員会（8/7） 

●三浦部長より報告があった。 

 ①法務局へ名簿を提出済みである。 

8. 第１回支部長会（8/7） 

●審議事項で報告済み。 

9. 酒田支部土師真季会員退会届・業務廃止届提出（8/7） 

●三浦部長より報告があった。 

10. 法務局と所有者不明土地に関する打合せ（8/9） 

●三浦部長より報告があった。 

 ①出席者：小松会長、伊藤副会長、三浦部長、折原理事長、伊藤専務理事 

11. 第４回組織財政改革検討会議（8/21） 
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●審議事項で報告済み。 

 

（経理部） 

1. 令和元年７月収支報告 

●伊藤副会長より報告があった。 

①各部で確認する。 

2. 会務システム入れ替え作業（7/23） 

  ●伊藤副会長より報告があった。 

3. 会館設置特別会計の定期預金の更新（8/2） 

  ●伊藤副会長より報告があった。 

4. 財務調整特別会計定期預金満期のお知らせ（9/28） 

  ●伊藤副会長より報告があった。 

   ①継続する。 

 

（企画研修部） 

企画研修 

1. リーガルサポート山形支部新規名簿登載特別研修会（6/29～7/29） 

●佐藤副会長より報告があった。 

①単位付与する。（甲類） 

2. 第１回会員研修会（7/27） 

●佐藤副会長より報告があった。 

 ①会場のキャパシティと出席人数の関係もありライブオンを検討する。 

3. 第２回企画研修委員会（8/9） 

●佐藤副会長より報告があった。 

   ①次回常任理事会で議事録を報告する。 

4. 支部研修実施報告書（酒田支部） 

●佐藤副会長より報告があった。 

 ①単位付与する。（甲類） 

5. 配属研修の件 

●佐藤副会長より報告があった。 

①受講者：井上博隆会員 

指導員：那須 修会員、髙橋健士会員 

②次回常任で配属研修の在り方について審議する。 

 

広報 

1. 第２回広報委員会（8/21） 

●鹿俣部長より報告があった。 

 ①広報素材について次回常任で審議する。 

 

 

（社会事業部） 
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相談センター 

1. 司法書士無料相談所（7/18） 

  ●鹿俣部長より報告があった。 

   ①山形 10組、寒河江 8組、東根 3組 

2. 第２回相談センター運営委員会（7/22） 

  ●鹿俣部長より報告があった。 

   ①次回の常任理事会で議事録を報告する。 

3. 宅建協会県内一斉空き家相談会（8/3） 

●鹿俣部長より報告があった。 

①相談者 6組 

②相続放棄１件に対応した。 

4. くらしと仕事のなんでも相談会打合せ会（8/8） 

  ●鹿俣部長より報告があった。 

   ①審議事項で報告済 

5. 庄内町空き家相談会（8/10） 

●鹿俣部長より報告があった。 

①相談担当者へ確認する。 

6. 白鷹町空き家相談会（8/14） 

●鹿俣部長より報告があった。 

①相談担当者へ確認する。 

 

社会事業 

1. 労働法の教え方セミナー（7/30） 

●石沢部長より報告があった。 

①加藤委員長を派遣した。 

2. 社会事業委員会小委員会（8/21） 

●石沢部長より報告があった。 

 ①法律講座のコンテンツ改訂作業をどのようにすすめるか再検討する。 

〔意見〕 

・中学生向けのコンテンツを作成する→実施が決定していないものに多くの労力を 

割くのは大変である。 

・ターゲットが曖昧なのでターゲットを分けてコンテンツを整理していく。 

・ワークルール教育や親子法律教室など普遍的なものを作成してはどうか。 

・中学校のニーズはあるのか。いろいろな層にコンタクトを取っていくことには 

賛成である。 

 

調停センター 

1. 第２回調停センター運営委員会（8/9） 

●石沢部長より報告があった。 

 ①審議事項で報告済 
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（東北ブロック） 

1. 第１回東北ブロック新人研修実行委員会（8/1） 

●佐藤副会長より報告があった。 

 ①今年度は従来の担当に加え、「相談技法・ＡＤＲに関する説明」９０分×２コマの 

担当について鹿俣部長に依頼する。 

 

（日司連報告） 

1. ブロック会別綱紀調査研修会（7/26） 

●三浦部長より報告があった。 

2. 第２回会長会司法書士会会長相互の意見交換提出議題（9/11～12） 

●小松会長より報告があった。 

3. 令和元年９月の登録常務会開催日について 

4. 日司連の状況報告 

  ●小松会長より報告があった。 

5. 広報委員会（8/14） 

●早坂副会長より報告があった。 

 

（苦情報告）  

1. 「懲戒処分事例等データベース」の更新（月報司法書士７月号掲載分）について 20190724

常発 076号 

 

 

1. 次回常任理事会までの日程の確認について  

   令和元年９月２５日（水）１１：００～ 正副会長、総務担当者会議 

             １３：１５～ 第８回常任理事会 

          


